

## El huracán Irma golpea la costa de Florida con fuerza

El fenómeno pone a prueba una de las mayores evacuaciones de la historia, ocasiona al menos tres muertos y deja a dos millones de personas sin luz

J. M. AHRENS / P. DE LLANO  
**Miami / Naples**  
Florida está en el ojo del huracán. Con vientos de 215 kilómetros por hora, el monstruo meteorológico en que ha devenido Irma impactó ayer en EE UU. No por Miami, donde se temía una embestida masiva, sino por el suroeste de la península: primero

Los Cayos y en dirección norte hacia Naples, Fort Myers y Tampa. Una vertical de zonas residenciales, donde cientos de mi-

les de jubilados buscan descanso. En ese espacio dorado el huracán, que ha dejado sin luz a dos millones de personas y al me-

nos tres muertos en Florida, iba a desatar su furia y a poner a prueba una de las mayores evacuaciones de la historia de EE UU. Tras intensos días de preparación, la suerte estaba echada ante los elementos. "Miren por sus vecinos, por su familia. Ayuden a quien puedan", dijo el gobernador Rick Scott. **PASA A LA PÁGINA 3**

**Una ciudad en el ojo del huracán** **PÁGINA 4**

**La tensión aflora en los refugios** **PÁGINA 5**



Un hombre camina bajo la lluvia en una calle inundada por el huracán Irma, ayer en Miami. / CARLOS BARRIA (REUTERS)

El terremoto golpea a dos de los Estados más abandonados de México

## Tras el sismo, sigue el suelo de arena

PABLO FERRI, **San Mateo del Mar**  
En San Mateo del Mar, un pequeño poblado de la costa de Oaxaca, en el sur de México, los vecinos sintieron el terremoto del pasado jueves con especial intensidad. Paredes y techos se movieron, el agua de la laguna se agitó. El pueblo se compone de cuatro calles de arena y dos de cemento entre el océano Pacífico y la marisma.

El 67% de las 3.412 casas carece de piso de concreto. La mitad de las viviendas no tiene agua corriente y un tercio no dispone siquiera de váter. La situación de carestía es común a muchos pueblos de Oaxaca y Chiapas, los Estados más afectados por el terremoto. Once de los municipios más pobres de México se encuentran en estos dos Estados. **PÁGINA 6**

**idealista**  
dibuja dónde quieres vivir

TEATRO REAL

## El separatismo catalán utiliza la calle para impulsar la consulta ilegal

El Gobierno autónomo se vuelca en la Diada en una Cataluña dividida

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**  
El independentismo sale hoy a la calle en Barcelona, en la sexta Diada consecutiva copada por las organizaciones secesionistas, con la intención de contraponer una manifestación masiva a la actuación del Estado contra el referéndum ilegal del 1 de octubre. La Generalitat se ha volcado en esa estrategia y el mismo presidente catalán instó a "desobedecer cívicamente" al Estado. **PÁGINA 19**  
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

## México, ante el reto de recibir a su generación más preparada

JACOBO GARCÍA, **México**  
El fin al programa DACA dejaría en el limbo a más de 600.000 *dreamers* de origen mexicano. Son la generación mejor preparada de la historia de México: el 98% es bilingüe y el 70% tiene estudios superiores. Tradicionalmente, México se ha preparado muy bien para facilitar la salida de sus ciudadanos y muy mal para recibirlos cuando regresan. **PÁGINA 7**

### OPINIÓN

## El fin de Norteamérica

Antonio Navalón **PÁGINA 7**

### ADEMÁS

## La primera gira de un líder israelí por América Latina

Netanyahu es el primer jefe de Gobierno israelí que emprende una gira diplomática por América Latina en siete décadas. **P10**

### deportes



Bale: "Vine a España para ser mejor jugador"

El futuro del Barça después de Neymar